
令和５年度 しまだ市民活動センター 登録団体活動状況調査アンケート 

＜概要＞ 
調査方法：市民活動室登録団体へ郵送にて依頼（11月中旬） 
回答方法：①ＦＡＸにて回答（記入の上、送信） 
          ②持参にて回答（記入の上、市民活動センター窓口にて提出） 
          ③ＷＥＢにて回答（ＱＲコード、市民活動センターＨＰよりフォームにて回答 
 
提出期限：令和５年１２月６日（水） 
発送数：８９ 回答数：５８ （回答率：６５．１％）          ※以下集計は1月10日現在 

島田市市民活動センター 
島田市本通三丁目6-1  

（島田市地域交流センター「歩歩路」内) 
TEL:0547-33-1550 



③－１の内容について、具体的に教えて下さい。 

42 件の回答 
 
・困ったり悩んでいて必要としている方に、なかなか情報が届かない。 
・体育館の鍵の受け取りが平日16時30分までのため、有給を使わないと鍵を取りに行けないこと。体育館
使用料がコンビニ支払いできないので、平日に有給を使って銀行に行かなければいけないところ。 
・現在おおるりを使用することが多い。新庁舎に伴い、おおるり工事が始まっているので希望の部屋確保
が大変。 
・楽器や楽譜の適切な保管場所の確保に苦労しています。楽器については保管場所の目処が立っています
が、楽譜の保管場所がなかなか見つかりません。 
・団員が夜まで仕事があったりシフトが入っていたりして、練習に全員が集まることができません。活動
の性質上、できるだけ出席率を上げる必要がありますが、よい対応策が見つかりません。 
・高齢の登山者が、中高年の登山者を引き連れて山に登っている現状。人数的にも若手会員が支える体制
にはなっていない。 

※自由回答 
体育館の鍵の受け取りが平日16時30分までのため、有給を使わないと鍵を取りに行けないこと。体育館
使用料がコンビニ支払いできないところ。 
備品等の保管場所、練習への出席率 
コロナ以降活動再開がなかなか出来ない 
練習会場の確保と使用料の負担増 
講座等の開催場所の駐車場確保が難しい。 
 



 
・商売をやめて、商店街を退会する人が少しずつ増えている。会費収入に影響→活動費に影響 
・途中退団者が増加している。PRをしても集まらない。指導者が少ない。 
・子どものリトミックの宣伝（しまいくでやっているのみ）、シニアはウェブが使えないのでPR法が少ない 
・会員費等ないため、自己負担にて行なっています 
・現状は自然消滅に近い 
・駐車場が近くにほしい 
・財源確保、会員確保に苦慮 
・高齢化で若い人が入ってこない 
・団体発足より19年目、会員の高齢化と新しい会員が入らないため、主な作業をする人が決まってきてしま
う。 
・コロナ禍で、なかなか集客ができなかった。主に作業をするが固定化している。 
・助成金申請や、報告が会員数がいないために大変。 
・一緒に工作をしたり子ども達の面倒を見てくれる（主に低学年）スタッフ確保 
・新規入会者が少ない 
・子どもが成長して、自分事化して活動するメンバーが減った 
・ボランティアスタッフがもう少し欲しい 
・会員の平均年齢が75歳を超え活動力が低下しています。環境問題を地域から解決していきたいと頑張って
来ました。若い世代に引き継ぐべく光景を物色していますが実現していない。試飲活動センターで若い世代
への仲介ができないか。 
・高齢者が多く徐々に店舗数も減少しているため、活動できる会員が限られてきている。大きな活動は島田
夏まつりくらいだが、出席する会員は一部である。本通二丁目の街路灯の電気代・保守費用を毎月会員から
集金しているが、町内には夜間のみ営業する飲食店も多いため、集金方法、集金当番の減少（＝当番の固定
化）など人員的負担が多い。またそうして集めた会費のうち電気代負担が大きいため、他のイベント（冬の
イルミネーションや商店街イベント時の補助、その他）にまわせる金額が限られてしまう。 
・流動的な会なので、特にないですが、ダン茶ーズの参加人数が少ない 
・コロナ禍を経て団員数が減少したことに伴い、スタッフとして動ける者が限られている。 
・女性や若い人に入会してもらい、幅広い意見を取り入れ共に活動したい 
・水光熱費をはじめとする物価の高騰、人材確保にかかる費用の増加を介護報酬のみではまないきれなくな
りつつある。 
・おび通りの清掃活動はボランティア活動としてやっており、参加者にも大体決まった人ばかりである。や
り出した当初と比べると大幅に減少している。全員で協力してやるという意識を高めたい。 
・健康面等の不安があり、不安定。 
・イベント費用がかさんでいます。テント・椅子などボランティアで借りています。 
・リーダーが亡くなったため、活動が無理になった為解散する方向 
・ボランティアなので活動費が手出しになりがち 
・不登校の子ども・保護者に当法人の存在がなかなか広まらない。指導料で活動を維持していて、助成金な
どが必要。 
・発足３０年を迎え、会員の高齢化による参加できなくなる人も出てくる 
・毎週金曜19:30～21:00 
・はなみずき保険センターボランティア活動室 
・見学希望の方直接可能です 
・R5年創立時のメンバーが退会(高齢,病気等)。 
・若い会員当事者・健聴者ともに増やしたい。 
・コロナ感染以降行事に参加する人が減少し活動の機会が少なくなった 
・年齢が高齢化していて、新しい方が入ってこない為 
・時代の流れか、漢詩に対する関心が薄れている。 
・4月生徒さん達の演奏会、8月講師を招いて研修会、11月メンバー・学生等いる演奏会（市民文化祭参加） 
・高齢による大会、新加入者がいない 
・高齢化に伴い、若い世代との差を感じます。 
・小さな町内会なので高齢化が進み、活動が減少する事 
 



⑤活動が継続し、活性化するために、「市民活動センター」にどのような機能や設備、支援メ
ニューなどがあれば良いと思いますか？ 

28 件の回答 
 
・一般の方や行政に対しての広報の支援 
・継続的なボランティア募集機能 
・駐車場の問題が大きい。ホールの使用料もふまえ、安ければ回数多く利用できる。 
・現状の設備、サービスで良いと思います。 
・色々な活動の発表の場を提供できる施設であってほしい。 
・活動拠点としてセンターは中心街にあって欲しい。現状の場所が利用しやすい。 
・活動室を使うのに費用がかからないのはうれしいです。今後もお願いします。 
・雨天時の駐車場（荷物を雨に濡らしたくないので） 
・今の所はスムーズに活動できています。 
・無料の会議室 
・市民活動の実態を伝えてほしい 
・各団体のPRコーナー 
・活動継続のための知恵や、相談に乗ってほしい 
・週１の活動以外に、夏・冬休みに行う1回のみの工作教室をやるための場所代、活動費を安く抑える
ための案があれば知りたいです。 
 

※自由回答 
いつもお世話になり歩歩路で助けていただいています。ありがとうございます 
1Dayボランティアなど外部の人とつながれる 
活動センター企画事業(夏休み1dayボランティア)等への参加ができる。より良い情報収集ができる。 



 
・現行維持を期待します 
・市の基本計画には「連携・協働」の文字が踊っていますが、真の協働は全く進みません。真
の協働とは企画段階から市民と事業者と行政が同じテーブルについて、検討・計画・実行・評
価し、次年度計画に反映して「成果」を上げることです。市民センターは市民と行政の中間に
あって、どちらにもものが言える存在であってほしい。 
・よくわからない 
・活発に活動する他市等の報告会・意見交換会等を希望します 
・草刈り機やブロワー/集じん機の貸出サービス 
・活動への申込受付代行など 
・助成金などの情報を出してくださると有難いです。（今もやって頂いていますが） 
・現状既に満足しています 
・ロッカーが欲しい 
・講座参加者を募る手段と効果的な方法を知りたい(現在はチラシ、広報しまだ、SNSなど) 
・所属団体同士の交流会など楽しい行事があると良い。(焼き芋大会、浜焼きや芋煮会、河原
でのBBQ、など) 
・情報の公開 
・無料駐車場があると良い 
・歩歩路の減免制度 
・駐車場があるといいと思います 
 

2:参加したくない  
                       3件 

   3：どちらともいえない  
           34件 

1:参加したい 20件 



 
17 件の回答 
 
・古典講座や吟の紹介背景のお話があれば参加したいですね 
・プロの音楽家を招いて、コンサートの裏側の話などを聞いてみたい。 
・商店街を使っての事業・イベントの成功例 
・健康情報や島田市の子育てイベント（子育て中なので参加できそうならば） 
・環境問題・自分の知識をより深くできるような講座 
・スマートフォンの使い方講座などは興味があります。 
・楽器のセミナー 
・所属団体の講習や研修に参加しているので現在は特に無し 
・市民活動団体の継続や繁栄について 
・実践者のお話しやアドバイスが聞きたい 
・登山や狩猟 
・市民と事業者と行政と市民活動センターが、連携・協働した成功事例の発表を、島田市の市民・事業者・
行政・市民活動センターが一緒に聞いて、討論をする場を作ってほしい。ぜひ建設的な場にしたいものです。 
・いつも魅力的な講座が多いので、また日が合えば 
・比較的軽いボリュームで、気軽に参加できる内容 
・料理の講座、花木の育て方 
・環境保全に関するアクション 
・夏休み1day学生ボラは、若い人へのアピールとして団体にとってありがたい企画、学生もボラ初体験とし
て入りやすい。 
・一般向けにも何か良い企画はできないか？ 
・野菜作り 

⑦市民活動センターでは、講座やセミナーなどの企画を行っています。どのような内容なら参加し
たいと思いますか？ 

利用する必要がない          
    15件 

ぜひ利用したい 
 43件 



■こんな団体あったんだ展 ～地域で活動している団体を紹介～ 
 
 

□期間：2023年12月11日（月）～12月25日（月） 

□場所：地域交流センター 西側ギャラリー 

□展示数：４８点 


